

PIDE FIJAR UNA RUTA CRÍTICA PARA CONSOLIDAR LAS INSTITUCIONES DE SEGURIDAD

El presidente Peña exhorta a gobernadores a "jalar parejo"

"Son muchos los retos que enfrentamos y debemos actuar desde la corresponsabilidad"

Daniel Venegas/México

El presidente Enrique Peña Nieto dijo a los integrantes de la Conferencia Nacional de Gobernadores que hoy "es fundamental que todas y cada una de las entidades federativas se fijen y cumplan una ruta crítica para consolidar las instituciones de seguridad y procuración de justicia a la altura de la exigencia ciudadana y de los retos que estamos enfrentando en esta materia", y los llamó a "jalar todos parejo".

Al encabezar la ceremonia de izamiento de banderas de los estados de la República, en el contexto de la celebración de los 15 años de la conformación de la Conago, el Presidente agradeció los aportes de los gobernadores para el fortalecimiento del régimen federal, republicano y democrático.

Señaló que "son muchos los retos que enfrentamos y es desde la corresponsabilidad que debemos actuar, en un país tan vasto y plural como el nuestro los esfuerzos aislados resultan insuficientes, tenemos que jalar todos parejo".

Recordó que él mismo formó parte de la Conago, cuando fue gobernador del Estado de México, y destacó tres lecciones que le dejó esa experiencia.

La primera, que la construcción de un México más fuerte, incluyente y próspero debe iniciar desde lo local, "eso es lo que quieren los ciudadanos, que fortalezcamos las entidades federativas para que cuenten con las atribuciones, las responsabilidades y las

capacidades institucionales que les permitan responder a las demandas de la población".

Peña destacó que se requiere del fortalecimiento institucional de los estados para lograr un desarrollo regional más equilibrado, reduciendo las diferencias sociales y económicas entre las entidades del norte y del sur del país.

En este proceso de consolidación, dijo a los gobernadores: "Sabemos que ustedes que cuentan y seguirán contando invariablemente con el firme respaldo y el permanente compromiso del gobierno de la República".

Aún más, sostuvo, "seguiremos trabajando hombro a hombro, para lograr el federalismo eficaz que todos queremos, para hacer de nuestros gobiernos un verdadero instrumento de cambio al servicio de la sociedad".

Explicó que otra de las lecciones aprendidas durante su participación en la Conago es que México tiene vocación de diálogo y de entendimiento.

"Durante mucho tiempo se creyó, o algunos así lo advertían, que la pluralidad era un obstáculo insalvable para lograr acuerdos y realizar los cambios que el país necesitaba", resaltó.

En ese sentido dijo que la Conago "nos enseñó a los mexicanos que podemos construir consensos cuando dialogamos

de manera abierta y propositiva, cuando nos escuchamos unos a otros, en un marco de respeto y tolerancia. También aprendimos que podemos llegar a acuerdos cuando ponemos las coincidencias por encima de las diferencias, cuando privilegiamos el interés nacional.

Señaló que otra lección es que el trabajo coordinado y corresponsable entre los tres órdenes de gobierno es indispensable para cumplir con las expectativas de la gente, "y que cuando los retos trascienden las fronteras estatales y los ámbitos de autoridad, es compromiso de todos hacerles frente, porque solo sumando esfuerzos, voluntades y recursos podemos superarlos. Así se ha acreditado, en esta administración", señaló. **M**

"Seguiremos trabajando hombro a hombro para lograr el federalismo que todos queremos"

Encargado de su implementación, sin compartir la preocupación de Sales y Mancera

Nuevo sistema penal no es puerta giratoria: PGR

ENCARGADO DE IMPLEMENTARLO NO COMPARTE PREOCUPACIÓN DE SALES Y MANCERA

Nuevo sistema penal no es puerta giratoria: PGR

La esencia es que no se abuse de la prisión preventiva como ocurría con el anterior, señala

Redacción/México

El titular de la Unidad para la Implementación del Sistema Procesal Penal Acusatorio de la PGR, Rommel Moreno, no comparte la preocupación del comisionado nacional de Seguridad, Renato Sales, y del jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, por el nuevo sistema de justicia penal que, de acuerdo con estos dos funcionarios, ha incidido en el incremento de delitos a escala federal y local.

En charla con Carlos Marín en *El asalto a la razón*, Moreno enfatizó que no "coincide en los argumentos" de quienes atribuyen esta escalada de ilícitos al nuevo sistema penal, el cual también descartó que se trate de una puerta giratoria para delincuentes.

"Estamos en toda una línea en donde no coincidimos en los argumentos, y me parece que sí hay que mandar un mensaje positivo a los ciudadanos en que estamos en un proceso de transformación y que ha sido poco tiempo.

"El hablar y decir: '4 mil gentes que van a ser excarceladas'... Hay que cuidar mucho el lenguaje en el tema de la Corte. La Corte ha hablado de supervisar, revisar caso por caso, no es que van a salir inmediatamente", subrayó

el encargado del sistema penal acusatorio de la PGR.

—En un año han salido 12 mil..., cuestionó el director general editorial de Grupo MILENIO.

—Habría que revisar esas cifras, porque no coinciden con lo que tenemos, estamos cruzando información en el fuero común, en el fuero federal para obtener datos ciertos, reviró el funcionario.

En marzo, el jefe de Gobierno de Ciudad de México atribuyó el incremento de ilícitos en la capital a la excarcelación de 12 mil personas por el nuevo sistema de justicia penal, al tiempo que la semana pasada alertó que 4 mil reos podrían dejar la cárcel derivado de una resolución de la Corte, también a consecuencia de este nuevo sistema.

Anoche, durante la transmisión del programa en MILENIO Televisión y que continuará hoy, Moreno aseguró que se tiene que ser "muy cuidadoso" con las cifras que se manejan y no ver "que todo está sucediendo catastróficamente.

"Por eso creo que este es un tema del cual tenemos que tener muy clara la conciliación de información, la reflexión que hay que hacer al respecto, pero no en un plano en que todo está

sucediendo catastróficamente, y creo que ahí sí tenemos que ser

muy cuidadosos de dar estos datos, estos números, justo porque lo que se está dando ahorita me parece que habría que ver en cada entidad federativa si es un tema de garantías o de eficiencia.

"La visión de lo que ha venido sucediendo, no solo en México, sino en toda América Latina es que hay una desinformación al respecto y eso tiene que ver con una perspectiva política o populismo de dar a conocer información que no en todo

siempre estamos de acuerdo", aseveró.

En particular a Renato Sales, el titular de la Unidad para la Implementación del Sistema Procesal Penal Acusatorio de la PGR consideró que se tienen que "impulsar la unidad de medidas cautelares a escala federal, creo que este es el tema que nos ocupa".

El funcionario federal consideró que como país estamos en "prepañales" respecto a este nuevo sistema de justicia, y expuso que en otras naciones ha tardado hasta 15 años en que se tengan resultados "incipientes".

"Ninguna experiencia en ningún país fue que inmediatamente se dio un resultado en donde se



percibe una eficacia del sistema, tuvo que haber una curva de aprendizaje y todavía hay estados y países democráticos que han pasado por una experiencia de 10 y hasta 15 años que están viendo resultados incipientes", explicó.

Moreno destacó que la esencia de este nuevo sistema de justicia penal acusatorio es que no se abuse de la prisión preventiva como ocurría con el anterior.

"En la dinámica del ingreso de personas a prisión, el punto no es que todos estén en cárcel y eso lo ha planteado el procurador, estoy hablando en concreto de esa forma de privilegiar la prisión preventiva frente a otras salidas

alternas que hoy de alguna forma el código está planteando y América Latina así también ha sido su experiencia", dijo.

El también ex procurador general de justicia de Baja California recordó que con el anterior sistema de justicia penal inquisitivo mixto, la confesión tenía un gran peso en el proceso, lo que, dijo, cambió en el nuevo esquema.

"La idea era generar una ruta en la cual la confesión se convertía en ese momento en la madre de todas las pruebas. Ahora no juega un papel tan relevante, no está en la categoría que tenía anteriormente porque hoy la que toma la fuerza es la prueba

científica", precisó. M

"Se tiene que ser muy cuidadoso con las cifras que se manejan y no ver todo catastrófico"

"Hay que mandar un mensaje positivo a la población de un proceso de transformación"

NELLY SALAS



Rommel Moreno estuvo en *El asalto a la razón*.



#CLAUDIARUIZMASSIEU

• **ALIANZA
PARA DERROTAR
AL PRIISMO, DICE,
SE QUEDA "CORTITA"
ANTE LOS RETOS
DEL PAÍS**

• **LA SECRETARIA
GENERAL DEL
TRICOLOR SOSTIENE
QUE SU PARTIDO
HA SABIDO
RECONSTRUIRSE**

**BLOQUE
PAN-PRD**

CREAN FAD POR TEMOR AL PRI

POR NAYELI CORTÉS / P4

#RUMBOALOSPINOS

CANDIDATO PARA 2018,

AFÍNA LA POLÍTICA DEL PRI

**“AUNQUE LA MILITANCIA ES IMPORTANTE,
NO NECESARIAMENTE QUIEN TENGA
TRABAJO TERRITORIAL ES EL MÁS APTO”,
AFIRMA CLAUDIA RUIZ MASSIEU**

POR NAYELI CORTÉS

NAYELI.CORTES
@HERALDODEMEXICO.COM.MX

Claudia Ruiz Massieu, secretaria general del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y responsable de la organización de la XXII Asamblea del partido, afirmó que, aunque es importante que el candidato presidencial

del PRI tenga identidad partidista no necesariamente quien tenga trabajo territorial y cargos de dirigencia puede ser el más apto para competir.

“Quien sea candidato presidencial debe representar los intereses de los priistas, tener identidad con nuestros principios y proyecto... pero también es verdad que el militante que ha crecido a lo largo de una militancia de tierra o dirigencia

de partido no necesariamente puede ser el mejor candidato”, aseguró en entrevista con **El Heraldo de México**.

También consideró que la Asamblea del próximo 12 de agosto, que entre otros puntos tendrá la responsabilidad de establecer la agenda y la estrategia rumbo a las elecciones presidenciales, permitirá al partido discutir y construir mecanismos de rendición de cuentas que le permitan sancionar a gober-

nantes o servidores públicos emanados de sus filas que incurran en actos de corrupción.

¿Qué temas clave discutirá el PRI en su Asamblea?

Hay dos campos a discutir. Uno tiene que ver con nuestros arreglos internos de organización de partido y definición de procesos, no sólo para definir candidatos, sino cómo será la relación de los militantes con el partido. Por ejemplo, en el tema de rendición de cuentas. El otro tiene que ver con nuestra relación con la ciudadanía del siglo XXI, con las expectativas que tiene sobre nuestro partido en el marco de una crisis de confianza generalizada.

¿Se tardaron en establecer mecanismos de rendición de cuentas? Lo hacen cuando hay exgobernadores priistas acusados de corrupción.

No sé si nos hayamos tardado, lo que es claro es que cualquier mala conducta o desempeño cuestionable de un gobernante emanado de nuestro partido, nos daña. Esta es una oportunidad para definir mecanismos internos y que podamos llamarlos a cuentas cuando haya quejas.

¿Qué tiene que premiar el PRI de cara a la elección de su candidato presidencial, una militancia de mucho tiempo o un perfil externo que les acerque otros votos?

Quien sea candidato presidencial debe representar los intereses de los priistas, tener una identidad con nuestros principios, historia y proyecto. Yo soy militante, me parece que es importantísima la militancia porque, lo que te da también es esa identidad... pero también es verdad que no necesariamente el mili-

tante que ha crecido a lo largo de una militancia de tierra o dirigencia de partido puede ser el mejor candidato.

Debemos tener la suficiente fortaleza ideológica para que quien nos represente tenga bien puestos esos principios

ideológicos y, sobre todo, esté convencido de nuestro proyecto. Somos un partido político, tenemos que ganar elecciones.

No se cierran a una candidatura externa.

Nuestro estatuto contempla supuestos en los que podemos ir con candidatos que no militan. A mí me parece importante que haya una identidad con el partido.

¿Qué piensa de la eventual alianza PAN-PRD para 2018?

Ellos le tienen miedo al PRI, para nosotros lo importante es tener un proyecto y ofrecerlo para ganar elecciones. Una alianza en términos de derrotar a un partido o a un personaje me parece que se queda muy cortita respecto de los retos que tiene nuestro país.

El PRI pasó de tener 20 gubernaturas en 2012 a 14 este año, los números dicen que al PRI no le va bien.

Hay más competencia electoral, tenemos el reto de mantenernos competitivos y vigentes y la Asamblea tiene

que ver con eso: estar en sintonía con la ciudadanía, ver la posibilidad de renovación, de reposicionamiento... También hay alternancia...

Hoy es natural que los electores un día escojan un gobierno de un partido y al siguiente cambien.

¿Están preparados para la alternancia en la Presidencia de la República?

Ya lo hemos estado. Perdimos la presidencia en el 2000 y luego en 2006 y nos supimos reconstruir a pesar de ser oposición. ■

EN LA AGENDA



Debemos tener la suficiente fortaleza ideológica para que quien nos represente tenga bien puestos esos principios".



La ciudadanía está demandando una respuesta muy puntual y sensible de los partidos ante la rendición de cuentas".



No creo que el planteamiento del Frente Amplio Opositor sea lo que los mexicanos necesitamos en este momento".



No necesariamente el militante que ha crecido a lo largo de una militancia de tierra o dirigencia puede ser el mejor candidato".